






 

 

 

Ata da Primeira Audiência Pública de Prestação de Contas da Prefeitura 
Municipal de Cândido Sales, referente ao 1° Quadrimestre de 2024. 

 

Aos 29 dias do mês de maio de 2024, quarta-feira, às 19 horas, no plenário da 
Câmara Municipal de Vereadores, dá-se início à primeira audiência pública de 
prestação de contas referente ao primeiro quadrimestre de 2024. Ao iniciar a 
audiência, o cerimonialista cumprimenta a todas as autoridades presentes e a 
população geral, estendendo os cumprimentos à todos os que acompanham a 
audiência de forma online. Segue então convidando as autoridades para 
comporem a mesa, iniciando pelo Excelentíssimo Senhor Prefeito Dr. Maurílio 
Lemos das Virgens, a primeira dama a senhora Leide Ferraz, o vice-prefeito o 
Sr. Robson de Oliveira Freitas, o Presidente da Câmara Municipal o Sr. Simplício 
Maria Santos Lopes, popularmente conhecido como Dedé do Mandacaru, o 
Secretário de Administração Hélio Fortunato Pereira, a Secretária de Educação 
Sidélia Lemos Dias dos Santos e segue convidando os demais secretários, os 
representantes dos departamentos e os vereadores presentes. Em seguida 
convida a todos a se colocarem em pé para a execução do Hino Nacional, ao 
finalizar a execução do Hino Nacional o Excelentíssimo Senhor Prefeito é 
convidado para proferir a mensagem de abertura da audiência e inicia suas falas 
cumprimentando a todos os presentes, segue mencionando a satisfação em 
poder realizar o pagamento antecipado dos salários dos servidores e menciona 
ainda a importante viagem feita a capital do Estado, para tratativas junto aos 
deputados da base e demais autoridades do governo estadual, menciona ainda 
que muitas obras serão realizadas e concluídas no município, como já estão em 
andamento e a inauguração do centro de cultura municipal no dia do aniversário 
da cidade, segue destacando a importância de todas as parcerias e de todas as 
obras possíveis de serem realizadas no município com recursos próprios e 
menciona ainda muitas obras que ainda serão anunciadas para o município, 
finaliza agradecendo a todos pela presença, agradece o empenho de todos os 
servidores da Secretaria Municipal de Cultura por terem realizado o serviço de 
ornamentação nas ruas da cidade valorizando a nossa cultura para realização 
dos festejos juninos, pede a população que valorize o comércio local aquecendo 
a economia do município e assim finaliza suas falas. O cerimonialista então 
convida o vice-prefeito, o Sr. Robson de Oliveira Freitas, que inicia agradecendo 
a oportunidade e a presença de todos os espectadores, cumprimenta todas as 
autoridades presentes e as que compõem a mesa e prossegue falando sobre a 
importância de todas as obras realizadas pelo Município, de todo o empenho que 



 

 

a administração tem em fazer com que os recursos cheguem até a população, 
em especial a que reside na zona rural, ressalta novamente a importância das 
parcerias para o município, na obtenção de recursos para dar continuidade a 
todos os serviços prestados ao povo e com palavras de gratidão finaliza. 
Seguindo, o cerimonialista convida o presidente da Câmara Municipal de 
Vereadores o senhor Simplício Maria Santos Lopes conhecido popularmente 
como Dedé do Mandacaru, que inicia cumprimentando a todas as autoridades, 
a todos os agentes políticos ali presentes e também a população, a seguir 
discorre sobre a importância da parceria entre câmara e prefeitura para o 
progresso do município e segue afirmando que o compromisso que possui com 
o prefeito não será desfeito, ao tempo em que ressalta a importância da 
Transparência Municipal acerca da aplicação dos recursos utilizados e finaliza 
suas falas agradecendo a todos pela oportunidade. O Cerimonialista então 
convida a Secretária Municipal de Educação, a senhora Sidélia Lemos Dias dos 
Santos para proferir o seu discurso, que inicia cumprimentando cada um de 
forma individual, todos os secretários e os gestores e também a população 
presente, fala sobre a importância do trabalho realizado pela secretaria de 
educação na busca ativa por alunos e também em muitos projetos que são 
desenvolvidos, inclusive na realização de manutenções frequentes na estrutura 
de todas as escolas da rede Municipal, tanto da sede quanto da zona rural, 
finaliza suas falas agradecendo a todos. É convidado então o ex-prefeito e atual 
Secretário Municipal de Administração e Planejamento, o senhor Hélio Fortunato 
Pereira, que inicia cumprimentando a todos e fala sobre a importância das obras 
que estão sendo realizadas no município, também sobre a importância das 
parcerias para a conquista de muitas obras de melhoria tanto na sede como na 
zona rural, citando as principais obras e projetos que estão em andamento neste 
momento, menciona avanços importantes na captação de recursos para a 
realização de mais projetos e finaliza seu discurso mencionando o diferencial da 
atual gestão com relação ao atendimento da população na área da saúde. Em 
seguida são convidados os vereadores: Ludovico Pereira de Brito, Cleomar 
Prado Gusmão, Elias Neto e Vanusa Freitas, que nesta ordem cada um fez uso 
da palavra e expressando grande satisfação cumprimentaram a todos os 
presentes e com palavras positivas manifestaram o apoio e a gratidão ao prefeito 
e a todo o corpo de gestão, finalizam assim as falas agradecendo a 
oportunidade. A seguir, são iniciadas as apresentações da secretarias referente 
às atividades realizadas no primeiro quadrimestre de 2024, iniciando pela 
Secretaria Municipal de apoio e Desenvolvimento Social, sendo convidada para 
a apresentação a secretária, a senhora Leide Ferraz, que inicia cumprimentando 
a todos e apresenta as atividades realizadas pela secretaria através do CRAS 



 

 

destacando os programas: criança feliz, cadastro único, programa Bolsa Família, 
o serviço de convivência e fortalecimento de vínculo, Projeto Movimentar, 
atividades para a terceira idade, bem como os benefícios eventuais concedidos 
às famílias em estado de vulnerabilidade. O bolsa alimentação Municipal, que 
atende 210 famílias mensalmente, totalizando nos últimos quatro meses o valor 
de R$ 42.000,00 investidos para a alimentação dessas famílias. Apresenta 
também as atividades realizadas pelo CREAS, o atendimento aos usuários e 
pelo Conselho Tutelar , destacando a posse dos conselheiros no início deste 
quadrimestre, as reuniões realizadas periodicamente pelos conselhos 
municipais de assistência e as capacitações oferecidas às equipes de todos os 
setores, cita também as ações realizadas como a Semana Santa Solidária e 
homenagens ao dia internacional da mulher, apresenta então a equipe que 
compõem a secretaria municipal de assistência e finaliza citando frase 
motivacional. A seguir é convidado o secretário municipal de Meio Ambiente, 
recursos hídricos e interior, o senhor Francis Daman Franco Silva, que após 
cumprimentar a todos inicia a explanação sobre as atividades da secretaria Nos 
últimos quatro meses, citando as assistências realizadas com o abastecimento 
de água potável em 62 localidades rurais, as diversas manutenções realizadas 
nos poços artesianos dessas localidades e também através da atuação da 
Defesa Civil, cita ainda as concessões de licenças ambientais e também o setor 
de limpeza pública com a manutenção da limpeza das vias públicas, através da 
coleta de lixo e entulho, a capinagem e manutenção das praças e canteiros, cita 
sobre o projeto do Dia da Árvore realizado em parceria com a Embasa com a 
distribuição de mais de 600 mudas de árvores frutíferas e nativas para a 
população. Desta forma, finaliza a apresentação prestando homenagens ao 
servidor responsável pela manutenção dos pontos de esgoto enfatizando todo o 
esforço aplicado pelo servidor na realização deste trabalho, que apresenta alto 
grau de complexidade para ser executado e com aplausos ao servidor, finaliza a 
apresentação. Para a apresentação das atividades realizadas pela Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento e Expansão Econômica, é convidado o ex-
secretário Dirciano de Oliveira Santana, como representante. Inicia 
apresentando as parcerias feitas através da secretaria e as atividades realizadas 
na prestação de assistência à população com emissão de documentos para 
auxiliar em questões burocráticas solicitadas. Menciona o CAF, que é o Cadastro 
Nacional da Agricultura Familiar, com a emissão de 250 novas carteiras através 
do cadastro feito pela secretaria, o que significa uma ótima geração de renda, 
ultrapassando inclusive a meta estabelecida. Cita o programa Mais Pecuária 
Brasil, lançado em 2022 e os benefícios para as famílias do Campo com 
melhoramento genético e assistência veterinária prestada pelas zootecnistas do 



 

 

município em visita às fazendas e os cuidados com os rebanhos ocasionando 
numa melhora muito satisfatória para os produtores rurais. Relata que este 
resultado foi fruto da parceria da Secretaria Municipal de Desenvolvimento e 
Expansão Econômica e a CONAFER. E para finalizar, o ex-secretário Dirciano 
Santana, agradece pela oportunidade de ocupar cargos importantes nesta 
gestão e a oportunidade de realizar a apresentação desta prestação de contas 
a convite do novo secretário, o senhor Welinton Rodrigues Nascimento, que em 
seguida é convidado a fazer o uso da palavra brevemente. Este inicia 
cumprimentando a todas as autoridades e civis presentes, agradece a 
oportunidade de estar ocupando este cargo de Secretário e menciona a 
proatividade da equipe encontrada, agradece ainda pela transição de cargo feita 
pelo ex-secretário e todo o apoio prestado nesta fase de adaptação, finaliza 
então mencionando todos os projetos que já foram iniciados e os que já estavam 
em andamento. Em seguida é convidado o senhor Eliwelton Lima de Brito, como 
representante da Secretaria Municipal de Cultura, Desporto e Lazer, que inicia a 
apresentação das atividades da secretaria mencionando uma reunião realizada 
para tratativas de projetos futuros relacionados à lei Aldir Blank, menciona 
também os serviços de rotina realizados pela secretaria com a manutenção dos 
espaços esportivos, a concessão de liberações para eventos periódicos nos 
espaços públicos, bem como os esporádicos. Menciona ainda a finalização dos 
editais da Lei Paulo Gustavo, que totalizaram cerca de R$ 237.000,00 de 
investimento direto nos artistas e projetos da cultura local. Cita também os 
eventos esportivos e manutenções realizadas nos campos, no estádio O Ararão 
e finaliza citando a programação realizada no carnaval que superou a 
programação do ano anterior e trouxe a ilustríssima presença do Governador do 
Estado, na terça-feira de Carnaval, abrilhantando ainda mais o evento.  A seguir 
é convidado o Senhor Antônio Marcos para representar a Secretaria Municipal 
de Saúde, que inicia sua apresentação falando sobre as ações, eventos e 
campanhas realizadas pela secretaria, principalmente as ações relacionadas ao 
combate à dengue, com as equipes de agentes comunitários de saúde e agentes 
de endemias e também o corpo de bombeiros, que esteve presente em uma 
capacitação para essas equipes e prestando assistência juntos com os setores 
de vigilância sanitária e vigilância epidemiológica, enfatizando inclusive as ações 
realizadas com a vinda do carro fumacê para o município. Segue mencionando 
as atividades e ações realizadas pelos diversos setores da secretaria, entre eles 
o CEO, o CAPS, a Policlínica com atendimento de diversas especialidades 
médicas, programas de incentivo à saúde bucal nas escolas, o tratamento fora 
do domicílio – TFD com o auxílio aos pacientes. Cita ainda os serviços de 
emergência prestados no Hospital Municipal, os agendamentos para exames 



 

 

através da central de regulação ambulatorial, o programa saúde na escola feita 
através das campanhas de imunização e para finalizar menciona as atividades 
do setor de transportes, realizando o transporte de pacientes diariamente para a 
realização de procedimentos médicos, exames e consultas nas localidades 
próximas. Em seguida é convidado o senhor Leandro Nascimento da Silva, como 
representante da Secretaria Municipal de Educação, que inicia sua apresentação 
mencionando todos os programas através dos quais são feitas implementações, 
manutenções e diversas outras ações inerentes à secretaria de educação, 
menciona também o apoio logístico a outros setores desse mesmo segmento, 
como os Conselhos Municipais e outros. Cita também as campanhas realizadas 
pela secretaria em prol da busca ativa de alunos, campanhas feitas no início do 
quadrimestre para a matrículas do ano de 2024 e também relata a nível de 
esclarecimento, todas as manutenções e obras realizadas para melhoria da 
infraestrutura das unidades escolares tanto da sede quanto da zona rural, 
mencionando todo o apoio técnico pedagógico prestado pela equipe da Semed 
e ainda as capacitações ofertadas na semana pedagógica, que antecedeu o 
início do ano letivo. Cita diversas ações realizadas com projetos culturais e 
pedagógicos em todas as escolas da rede, a aula de abertura do cursinho pré-
vestibular, fruto do programa Universidade para Todos, bem como a oferta de 
transporte diário para os alunos da das zonas rurais do município e ainda o 
transporte Universitário e menciona também a alimentação escolar com cerca 
de 5.000 refeições diárias sendo servidas para todos os alunos da Rede e finaliza 
então apresentando a equipe da Secretaria Municipal de Educação e cita frase 
motivacional. O Cerimonialista convida então o senhor Iuri da Paz Arruda, como 
representante da Secretaria Municipal de Administração e Planejamento, que 
inicia a apresentação das atividades da secretaria mencionando a operação tapa 
buracos, a manutenção da iluminação pública tanto na sede quanto na zona 
rural, as manutenções das estradas vicinais, a construção do Centro de 
Convivência dos Distritos de Lagoa Grande e Quaraçu, as demais obras 
inclusive a finalização da obra do Centro de Cultura do município. Cita ainda a 
reforma do Estádio O Ararão, a implantação da fábrica de lajotas e as obras de 
pavimentação de diversas ruas na sede e zona rural. Por fim menciona o 
andamento na instauração da REURB e assim finaliza a apresentação 
agradecendo a todos. A seguir é convidado o Sr. Miraildo Campos de Souza, 
ocupante do cargo de Controlador Interno da Prefeitura, para apresentação dos 
dados contábeis, iniciando pelos índices: Saúde – dos 15% recomendados 
aplicou até abril 13,85%, correspondendo a R$ 2.748.268,10; Educação – dos 
25% recomendados aplicou 20,46% correspondendo a R$ 14.478.840,03; 
FUNDEB – dos 70% recomendados aplicou 71,45%, correspondendo a R$ 10. 



 

 

510.435,71; Índice de Pessoal – dos 54% recomendados aplicou 54,52%, 
correspondendo a R$ 20.275.428,67. Duodécimo – o Repasse mensal fixado 
pelo TCM é R$ 304.093,00, sendo transferidos até o mês de abril a quantia de 
R$ 1.195.836,42, apresentando um déficit de - R$ 20.535,42, devido a utilização 
da base do ano anterior, o que será equiparado nos próximos meses. Sobre os 
créditos adicionais – dos 70% autorizados no Orçamento, que correspondem a 
R$ 91.630.000,00, foram abertos até o mês de abril créditos que correspondem 
a R$ 22.706.792,01, correspondendo portanto a 24,78% do total autorizado, o 
que também representa 17,34% em relação ao total do orçamento. E para 
finalizar, menciona os portais de transparência das contas públicas: Diário Oficial 
– http://www.candidosales.ba.gov.br/diario ; Portal da Transparência Pública – 
http://www.candidosales.ba.gov.br/ ; Tribunal de Contas dos Municípios da Bahia 
– Controle Social – http://www.tcm.ba.gov.br/ e 
http://e.tcm.ba.gov.br/epp/ConsultaPublica/listView.seam . A seguir o 
cerimonialista convida o senhor Mariozan de Jesus Lima, como representante 
do setor contábil para apresentar o Relatório Quadrimestral de avaliação e 
cumprimento das metas, que inicia citando o Art. 9º, §4º da Lei de 
Responsabilidade Fiscal e segue apresentando os resultados fiscais e receitas 
deste primeiro quadrimestre. Receitas totais – Projetado: R$ 130.900.000,00; 
Realizado: R$ 38.046.854,39; Receitas Correntes – Projetado: R$ 
142.092.800,00; Realizado: R$ 41.519.193,91; Receitas de Capital – Projetado: 
R$ 1.578.000,00; Realizado: R$ 9.904,97; (-) Dedução para formação do 
FUNDEB - Projetado: R$ 12.770.800,00; Realizado: -R$ 3.482.244,49. Sobre as 
principais receitas, segue: Receita total – Projetado: R$ 130.900.000,00 – 
Análise Vertical: 100,00%; Tributária: Projetado: R$ 8.102.000,00 – Análise 
Vertical: 6,19%; FPM: Projetado: R$ 58.700.000,00 – Análise Vertical: 44,84%; 
ICMS Estadual: Projetado: R$ 7.400.000,00 – Análise Vertical: 5,65%; FUNDEB 
- Projetado: R$ 46.190.000,00 – Análise Vertical: 35,29%; Saúde Vinculados 
(SUS) - Projetado: R$ 11.620.000,00 – Análise Vertical: 8,88%; Educação 
Vinculados (FNDE) - Projetado: R$ 1.341.000,00 – Análise Vertical: 1,02%; Ação 
Social - Projetado: R$ 1.435.000,00 – Análise Vertical: 1,10%; Sobre a 
consolidação geral de despesas de janeiro a abril: Despesas totais: Projetado: 
R$ 130.900.000,00 – Realizado: R$ 37.788.224,97; Despesas Correntes: 
Projetado: R$ 116.867.000,00 – Realizado: R$ 35.537.242,39; Despesas de 
Capital: Projetado: R$ 12.533.000,00 – Realizado: R$ 2.250.982,58; Reserva de 
Contingência: Projetado: R$ 1.500.000,00 – Realizado: R$ 0,00. Sobre os 
resultados fiscais despesas, apresenta a Receita Corrente Líquida (RLC) – 
Realizado: R$ 103.308.239,59. Resultado primário: Receitas Fiscais: Projetado: 
R$ 130.793.000,00 – Realizado: R$ 38.046.854,39; Despesas Fiscais: 



 

 

Projetado: R$ 125.847.580,05 – Realizado: R$ 35.896.671,17; Resultado 
Primário: Projetado: R$ 4.945.419,95 – Realizado: R$ 2.150.183,22. Para 
finalizar apresenta os dados da dívida pública consolidada: RCL em 30/04/2024 
– R$ 103.308.240,00; 120% da RCL – R$ 123.969.888,00; Dívida em 
30/04/2024: R$ 62.678.213,36; Representa – 60,67%. Encerra apresentando o 
endereço eletrônico para consulta pública dos dados apresentados: 
http://www.impublicacoes.org/pm/candidosales. Salientamos que todas as 
informações contábeis estão contidas nos relatórios publicados nos portais de 
Transparência das contas públicas mencionados acima, sendo acessível a 
todos. E não havendo mais nada a tratar, a audiência é encerrada pelo 
cerimonialista.  Assim, eu, Rúbia Jeane Ribeiro Nunes, servidora efetiva deste 
município, lavrei a presente ata que segue com as listas de presença anexas. 
Informo ainda que o vídeo com o conteúdo completo desta audiência encontra-
se disponível na página oficial da Prefeitura Municipal de Cândido Sales no 
Facebook, através do link: https://www.facebook.com/prefeituradecandidosales. 
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